

**STRATEGI GURU DALAM MENANAMKAN
NILAI-NILAI MODERASI BERAGAMA PADA
PEMBELAJARAN AKIDAH AKHLAK DI MTS
MAZROATUL HUDA WONORENGGO
KARANGANYAR DEMAK**



SKRIPSI

**Diajukan Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Memperoleh Gelar Sarjana (S1)
Dalam Bidang Pendidikan Agama Islam (PAI)**

Oleh:

**SYARIF HIDAYATULLAH
NIM 1910110137**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH
PROGRAM STUDI PENDIDIKAN AGAMA ISLAM
TAHUN 2023**



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBİYAH

Jamat: Jalan Conge Ngembalrejo Bae Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telp. (0291) 432677 Fax. 441613, 438818
email: fakultas.tarbiyah@iainkudus.ac.id, tarbiyahiainkudus@gmail.com,
website: www.iainkudus.ac.id

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan dibawah ini menyatakan bahwa Skripsi saudara :

Nama : Syarif Hidayatullah
NIM : 1910110137
Fakultas : Tarbiyah
Program Studi : Pendidikan Agama Islam
Judul : Strategi Guru Dalam Menanamkan Nilai-Nilai Moderasi Beragama Pada Pembelajaran Akidah Akhlak di MTs Mazro'atul Huda Wonorengo Karanganyar Demak

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 13 Maret 2023 sampai dengan 21 Juni 2023 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses **Munaqosyah**.

Kudus, 28 Juni 2023
Pembimbing,

Dr. H. Moh Sholihuddin, M.Pd.i
NIP/NTD. 197206031002042061



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
 INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
 FAKULTAS TARBİYAH**

Jalan CongeNgembalrejo PO Box 51 Kudus 59322,
 Telepon (0291) 432677 Fax. (0291) 441613

PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertanda tangan dibawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara :

Nama/NIM : Syarif Hidayatullah/1910110137
Fakultas /Prodi : Tarbiyah/Pendidikan Agama Islam
Judul Skripsi : “STRATEGI GURU DALAM MENANAMKAN NILAI-NILAI MODERASI BERAGAMA PADA PEMBELAJARAN AKIDAH AKHLAK DI MTS MAZROATUL HUDA WONORENGGO KARANGANYAR DEMAK”

Telah diujikan pada tanggal **13 Juli 2023** dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. Moh. In’ami, M.Ag.</u> NIP. 197406042007121001 Ketua/Penguji I	17/7/2023	
<u>Zaenal Arifin, M.S.I.</u> NID. 197904081008042016 Penguji II	17/7/2023	
<u>Bahtiar Firdiansyah, M.Pd.</u> NIP. 199406072022031004 Sekretaris Sidang	17/7/2023	
<u>Moh Sholihuddin, S.Pd.I., M.Pd.I.</u> NIP. 197206031002042016 Dosen Pembimbing I	18/7/2023	
<u>Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si.</u> NIP. 197811012005011002 Dekan Fakultas Tarbiyah	18/7/2023	



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, saya **Syarif Hidayatullah**, NIM **1910110137** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun
2. Tidak berisi materi yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran terhadap pernyataan ini.

Kudus, 28 Juni 2023
Yang Membuat Pernyataan,



Syarif Hidayatullah,
NIM 910110137

MOTTO

تَعَلَّمْ فَإِنَّ الْعِلْمَ زِينٌ لِأَهْلِهِ # وَقَفْضٌ وَعُنْوَانٌ لِكُلِّ مَخَامِدٍ

*“Belajarliah. Karena sesungguhnya ilmu itu hiasan bagi pemiliknya #
serta menjadi keunggulan dan ciri bagi setiap hal yang terpuji.”*

(Kitab Ta’lim Al-Muta’allim)

"Semakin tinggi ilmu seseorang, maka semakin besar rasa toleransinya".

(K.H Abdurrahman Wahid Gus Dur)



PERSEMBAHAN

Bismillahirrahmanirrahim

Alhamdulillah segala puji bagi Allah SWT Tuhan semesta Alam atas segala keanugrahan, karunia, kekuasaan serta ridho-Nya dalam menyelesaikan sebuah karya besar yang saya kira sulit ternyata tiada yang mustahil selagi kita mau berusaha dan berdo'a, tidak mudah pula memperjuangkan bahkan di setiap jalan penuh dengan berbagai macam tantangan, kesabaran, serta kebahagiaan, walaupun karya ini tidak memiliki arti apapun tanpa dukungan serta doa yang telah mereka berikan di setiap hari,

1. Teruntuk kedua orang tua saya tercinta, kedua pahlawan yang berperan penting dalam setiap perjuangan anaknya, almarhum Bapak Budiarto, Ibu Sri Wahyuni dan Bapak sambung Nur Rofiq yang selalu mendoakan saya, memberikan dorongan selalu belajar, serta kasih sayang yang tiada henti serta memberikan nasehat-nasehat untuk tetap semangat disaat menghadapi situasi dan kondisi apapun dan juga mensupport dalam menyelesaikan tugas agar kedepannya menjadi orang yang bermanfaat bagi orang lain.
2. Teruntuk kakak tersayang Abdul Rozzaq Naufal dan Ahmad Farik Alfian yang senantiasa selalu mendoakan keberhasilanku dalam menuntut ilmu serta selalu mengajarkanku untuk menjadi pribadi yang mandiri dan kuat selama ini.
3. Terimakasih juga untuk para guru-guruku atas nasehat yang selalu memberikan ketenangan serta keteduhan ketika peneliti belajar, dan selalu mengingatkan tujuan hidup yang sejatinya untuk mencari apa tanpa adanya keberkahan dari sang pemilik pencipta.
4. Semua Guru-guruku yang tidak bisa saya sebutkan satu persatu dengan segala kerendahan hati dan tidak mengurangi rasa ta'dzim saya kepada beliau semua.
5. Teman penulis selama ini, Sima Aulan Nisa' yang selalu bersedia berbagai banyak hal serta tak henti memberi semangat, dorongan dan dukungan dalam segala situasi baik mudah maupun sulit.
6. Sahabat seperjuanganku dias, khatami, ghoni yang telah membantu mencapai cita-citaku dari kelas PAI-D IAIN Kudus angkatan 2019, serta rekan-rekan yang ada di desa Wonorejo tercinta, yang selalu menasihati bahwa hidup tidak selamanya diatas, dan juga memberikan pengajaran tentang arti pentingnya hidup kesederhanaan, loyalitas, humoris, tanggung jawab, serta kebahagiaan datang karena kehadiran kalian semua.
7. Rekan-rekan saya yang tidak dapat disebutkan satu persatu, merekalah yang setiap waktu menjadi tempat bercanda, curhat dan meluapkan

segala keluh kesah, yang setia menemani proses-proses perjuanganku dan saling menguatkan apabila tertimpa musibah apapun bentuknya. Terimakasih karena selalu ada, dan tak henti mendoakan untuk yang terbaik untukku.

8. Semua pihak yang mensupport jalan untuk menyelesaikan skripsi ini, semoga kalian semua sehat diberikan rezeki yang melimpah serta berkah dan semoga tali silaturahmi erat di genggam terjaga dengan baik, dan ridho Allah SWT selalu menyertai.



PEDOMAN TRANSLITERASI

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	S{/s}	م	M/m	اَ..	A/a
ث	S V/s	ض	D{/d}	ن	N/n	...ِ	I/i
ج	J/j	ط	T{/t}	و	W/w	اُ..	U/u
ح	H{/h}	ظ	Z{/z}	هـ	H/h	Ma>dd	
خ	KH/kh	عَ awal	'A/'a	ء akhir	A/'a'	بَا	Ba>
د	D/d	ع akhir	A/'a'	ء awal	A/a	بِيِ	Bi>
ذ	Z/z	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bu>
ر	R/r	ف	F/f	Tasydi>d		Ya>' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَبْ	abb	فَلَكَيْ	falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَبْ	rabb	عَالَمِيْ	'a>lam iy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		اَلْ		Vokal Rangkap	
قَرَع	qara'a	الْفُرُوغُ	al-furu>'	الْقَمَرُ	al-qamar	غَيْرِيْ	gairi>
قَرَأَ	qara'a	الْقَضَاءُ	al-qad}a>'	الشَّمْسُ	al-syams	شَيْئِيْ	syai'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Ta>' Marbu>t}ah	
جَمَالُ الدِّينِ	Jama>luddi>n	جَمَالُ الدِّينِ	Jama>l al-Di>n	سَاعَةٌ	sa>'ah		

KATA PENGANTAR

Alhamdulillah Puji Syukur panjatkan kehadirat Allah SWT, karena berkat rahmat, taufik, hidayah dan Inayahnya sehingga penulis mampu menyelesaikan skripsi dengan judul “Strategi Guru Dalam Menanamkan Nilai-Nilai Moderasi Beragama Pada Pembelajaran Akidah Akhlak di MTs Mazro’atul Huda Wonorengo Karanganyar Demak”. Sholawat serta salam semoga selalu tercurahkan kepada suri tauladan kita Nabi Muhammad SAW, kepada para keluarganya, sahabatnya dan para umatnya hingga hari kiamat nanti.

Karya ini disusun atas dasar orang yang saya cintai dan juga paling istimewa dalam hidupku. Tentunya, karya ini tidak akan ada tanpa bantuan dari beberapa pihak, sehingga penyusunan karya ini dapat terselesaikan dengan maksimal. Untuk itu pada kesempatan ini penulis ucapkan terimakasih kepada:

1. Bapak Prof. Dr. H. Abdurrahman Kasdi, Lc, M. Si selaku rektor IAIN Kudus yang telah memberikan izin penelitian sehingga skripsi ini dapat penulis selesaikan.
2. Bapak Dr. M. Nur Ghufron, S. Ag., M. Si, selaku Dekan Fakultas Tarbiyah IAIN Kudus, yang telah memberikan bimbingan dan persetujuan tentang penulisan skripsi.
3. Bapak Puspo Nugroho, M. Pd.I, selaku Ketua Program Studi Pendidikan Agama Islam.
4. Bapak H. Moh Sholihuddin, M. Pd.I., selaku dosen pembimbing yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga dan pikiran dalam memberikan bimbingan serta pengarahan dalam proses penyusunan skripsi ini.
5. Bapak Prof. Dr. H. Ihsan, M. Ag, selaku dosen wali studi yang telah meluangkan waktu, memberikan motivasi, semangat, dan selalu mendorong penulis kearah yang lebih baik
6. Bapak H. Nur Said, S. Ag, M.A, M.Ag, selaku kepala Perpustakaan IAIN kudus yang telah memberikan pelayanan dan izin dalam proses penyusunan skripsi ini.
7. Para Dosen dan seluruh Staf Pengajar di lingkungan IAIN Kudus yang telah memberikan motivasi belajar kepada penulis selama menjalankan proses perkuliahan sehingga mampu memberikan saya peta hidup, bagaimana seharusnya jalan sejati menjadi mahasiswa.
8. Kepala madrasah beserta seluruh dewan guru serta staf pegawai MTs Mazro’atul Huda Wonorengo Karanganyar Demak yang telah memberikan izin penelitan dalam penyusunan skripsi ini.
9. Para Guru dan Kyai yang telah mengajarkan penulis sebuah pengetahuan dari Madrasah NU TBS Kudus maupun PP. Darul

Furqon Kudus. Semoga ilmu yang penulis peroleh menjadi ilmu yang barokah dan bermanfaat.

10. Keluarga tercinta saya, khususnya Bapak dan Ibu yang selalu mengajarkan saya pentingnya arti kesabaran dalam hal apapun, khususnya dalam menimba ilmu. Sekaligus mengajarkan saya agar tetap menjadi pribadi yang baik, tetap tangguh dalam menerpa semua tantangan hidup ketika mengambil mutiara di dalam dunia makna, dan cahaya yang suatu saat akan terkabulkan.

Semoga apapun yang telah diterima oleh penulis ketika proses bimbingan ini, dapat terbalaskan dengan ilmu yang bermanfaat serta berguna bagi sesama. Selanjutnya, penulis tidak mengakui tak dapat memberikan balasan yang setimpal hanya bisa mengucapkan terimakasih yang cukup banyak, semoga Allah SWT menyertai kebaikan hari ini dengan keanugrahan dan rahmat serta nikmat yang tak terhingga. Akhirnya penulis menyadari bahwa penyusunan skripsi ini masih jauh dari kesempurnaan. Oleh sebab itu, kritik dan saran penulis harapkan bertujuan sebagai bahan evaluasi pada karya-karya berikutnya. Semoga karya sederhana ini dapat memberikan manfaat dan keberkahan kepadasesama pihak, khususnya bagi penulis. Aamiin...

Kudus, 26 Juni 2023

Penulis

Syarif Hidayatullah
NIM.1910110137